

# PROPUESTAS para los excedentes de leche

Medellín, 31 de enero de 2013

Doctor

JUAN CAMILO RESTREPO S.

Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural  
Bogotá D. C.

Muy apreciado señor Ministro:

Evidentemente la entrada en vigencia del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea sacrificará aún más al sector lechero colombiano, como ocurrió con las negociaciones de los TLC con Argentina, Uruguay, Chile y Estados Unidos.

Los contingentes otorgados por Colombia en los TLC, de leche en polvo, lactosuero y quesos, están generando sobreofertas en el mercado colombiano, como COLANTA lo advirtió durante las negociaciones.

Como es de público conocimiento, uno de los principales problemas de nuestra industria láctea es la falta de competitividad, agravada entre otras razones por la Resolución 0017 de 2012, que fija un precio mínimo al productor, no acorde con los precios de los mercados internacionales. Este es otro factor que ha conducido a los excesivos inventarios de leche en polvo, UHT y quesos madurados, sin mercados.

La producción lechera en Colombia tiene épocas fijas de “escasez” en la temporada seca y de “abundancia” en la época de lluvias, que se compensan entre sí. Pero por las masivas importaciones, la revaluación del



peso colombiano y los altos precios al productor, la abundancia se ha prolongado, con efectos nefastos para los productores, que verán reducida sus posibilidades de venta a una industria procesadora, limitada por los altos inventarios que están afectando la situación financiera del sector.

Cálculos de COLANTA indican que los inventarios al finalizar el año 2012 llegaron a:

- **Leche en polvo: 20.000 toneladas.**
- **Leche UHT: 19.000.000 litros.**
- **Quesos madurados: 1.200 toneladas.**

Estas cifras guardan una relación evidente con las importaciones, que para el mismo periodo se estiman así:

- **Leche en polvo: 26.000 toneladas.**
- **Lactosuero: 8.000 toneladas.**
- **Quesos madurados: 3.000 toneladas**

Para elevar la productividad, COLANTA tiene programas de asistencia técnica, suministro de insumos a precios racionales y de diversificación de fincas lecheras a producción de carne con la raza Aberdeen Angus. Cuenta con FRIGOCOLANTA, la planta de beneficio más moderna de Colombia, con cuatro líneas: ganado vacuno adulto, terneros, porcinos y ovinos.

Señor Ministro, con el respeto y la admiración que usted y el gobierno del Presidente Santos nos merece, encarecidamente le solicitamos considerar estas propuestas de COLANTA.

Cordialmente,

**JENARO PÉREZ G.**  
 Director Revista COLANTA Pecuaria  
 Gerente General  
 COLANTA

## Propuestas de Fedecoleche y COLANTA

1

Que el ICBF suministre leche a los niños los doce (12) meses del año, similar al programa MANA de la Gobernación de Antioquia, con recursos del Fondo Nacional del Ganado y/o del Presupuesto Nacional. Adicionalmente, financiar programas de entidades departamentales y municipales. Esta política ayudaría a reducir los inventarios de leche y continuar la dinámica en el sector pecuario.

2

Subsidiar exportaciones de leche en polvo, en aproximadamente US\$1.000 por tonelada. Existen mercados, pero el problema son los altos precios internos y la revaluación del peso.

Los precios hoy de la tonelada de leche en polvo en el mercado nacional y en el internacional son:

Mercado nacional: US\$4.800 (con precio leche Res. 0017).  
 Oceanía: entre US\$3.150 y US\$3.500.  
 Europa: entre US\$3.850 y US\$4.000.

3

Restringir importaciones, particularmente de MERCOSUR y también de CHILE y ESTADOS UNIDOS, utilizando salvaguardias o elevando aranceles. El incremento del arancel a las importaciones de Argentina propuesto por el gobierno, no es suficiente.

4

Reactivar el subsidio al almacenamiento de leche en polvo, UHT y quesos madurados, de producción colombiana.